

---

**INFORME SECTORIAL** • 12 de Noviembre • 2013  
**Año 11 - Número 488**

---

*Por Lic. Carlos Seggiaro.*

## **1 – LA MARCHA DE LA ECONOMÍA ARGENTINA**

Ayer se comunicó oficialmente que Cristina Fernández retomará sus funciones el próximo lunes 18 de noviembre, de manera formal y explícita. Un comunicado de los médicos ratificó el lunes el alta que ya se había comunicado el fin de semana. Todo indica que el próximo lunes, desde Olivos o la Casa Rosada, se lleve a cabo alguna aparición televisiva para disipar las dudas sobre su salud. Como se recordará, Amado Boudou estaba a cargo del Poder Ejecutivo desde el 7 de octubre pasado.

El tema adquiere relevancia a partir de las diversas versiones que se habían tejido sobre su salud en las últimas semanas. También debido a que todos los cambios en la Política Económica que se vienen discutiendo a nivel de Ministerios, requieren sí o sí de su aval, como quedó demostrado en las últimas semanas, donde su ausencia prácticamente paralizó las decisiones relevantes.

Esto implica que desde la próxima semana se podrán ver, progresivamente, sobre la mesa algunas de las Políticas Económicas que se dilataron hasta su llegada. Como hemos expresado en informes anteriores, no visualizamos cambios bruscos, pero sí algunas correcciones parciales a la actual Política Económica.

Tal como expresa hoy *Ámbito Financiero*: “En principio se prevé que Cristina Fernández gobierne desde Olivos, desde donde podría tener, quizá el próximo lunes, una teleconferencia o un mensaje por cadena nacional para mostrar que está recuperada”. Así y todo, se proyecta una reincorporación progresiva y con movilidad restringida que implicaría que prácticamente no se mueva de la quinta de Olivos. Allí convocaría a sus funcionarios o, incluso, programaría audiencias.

## **2 – MERCADOS AGROPECUARIOS**

El último Informe del USDA dio una señal alcista para la soja y el maíz en Chicago, al plantear una corrección en los niveles de stock de ambos cultivos, debido a que la demanda se mostró más dinámica de lo esperado, especialmente en el Sudeste de Asia. Sin embargo, algunos analistas continúan planteando advertencias respecto a la próxima campaña.

Así por ejemplo Pablo Adreani expresó que: “Podemos asumir que los chinos estarán muy activos mientras dure la cosecha en los Estados Unidos y el buen nivel de oferta norteamericana. Una vez terminada la cosecha, la retirada de China podría tener un impacto bajista para los precios de la soja en Chicago, lo cual coincidiría con el ingreso al mercado de la cosecha Sudamericana”.

Más allá de lo anterior, y de no mediar algún accidente climático, es muy posible que la soja en la Argentina cotice en mayo próximo en algún valor situado en el rango de 300 a 270 dólares la tonelada. A lo anterior hay que sumar que mientras tanto, el ROFEX muestra para

ese momento una cotización del dólar en el mercado oficial de cambios en torno a los 7 pesos, valor que consideramos muy probable en base a las actuales circunstancias.

Mientras tanto, el trigo sigue su caída en el mercado argentino, a la par que va apareciendo progresivamente la nueva producción. La cotización enero se ubica en torno a los 259 dólares, un valor que podríamos considerar en torno al piso de esta caída que comenzó hace algunas semanas. Todo indica que la producción se ubicará en torno a las 10 millones de toneladas, a lo que debe sumarse que la producción en Brasil ha sido muy pobre.

Otro tema a tener en cuenta es el del Bio, que podría afectar negativamente el precio de la soja, tras las recientes medidas de la Comunidad Europea restringiendo las compras a Argentina. La analista Carolina Schuff, de abeceb.com, expresó al respecto lo siguiente: "Hay tres opciones a seguir. La primera es aumentar el corte con el gas-oil, actualmente de 8%, en el mercado local y, la segunda, penetrar más en mercados como el de Perú y el de Estados Unidos. Otra opción sería vender directamente la materia prima del biocombustible, lo que sería posible porque a pesar de que Europa quiere reactivar su industria local de biodiesel, no cuenta con el insumo necesario para abastecerse. Las exportaciones de biodiesel caerían entre 35 y 40% este año (desde los 1.558 millones de dólares de 2012 a cerca de u\$s 1.000 millones), y podrían caer a u\$s 500 millones en 2014".

### **3 - NOVEDADES IMPOSITIVAS**

Desde esta semana el Gobierno aumentó el control sobre las personas físicas o jurídicas que compren o vendan automóviles, ómnibus, tractores y maquinaria agrícola, con precios superiores a los 350.000 pesos. Así fue establecido por una disposición publicada en el Boletín Oficial.

Los mayores controles sobre particulares y empresas apuntan a detectar eventuales maniobras de lavado de dinero en las operaciones que involucren compras y ventas de automóviles. La Subdirección Nacional de los Registros Nacionales de la Propiedad del Automotor y de Créditos Prendarios hará un análisis más exhaustivo sobre quienes "realizan trámites ante los Registros Seccionales de inscripción inicial, transferencia, constitución y cancelación anticipada de prenda, ya sea una vez, ocasionalmente o de manera habitual, relacionados con motovehículos de dos, tres o cuatro ruedas de 300 centímetros cúbicos de cilindrada o superior".

Ahora, las operaciones realizadas por \$ 350 mil o más deberán contar con una definición del perfil del usuario que efectúa la compra o venta del rodado.